



## Editorial

*En las postrimerías de 1983 es necesario destacar aunque brevemente algunos hechos acaecidos durante el presente año calendario. La sociedad de Agricultores de Colombia SAC ha estimado el crecimiento del sector agropecuario para 1983 entre 1 y 1.20% a lo sumo, destacándose por su contribución, entre los cultivos transitorios el algodón y en los permanentes la palma africana.*

*Si bien este resultado es superior al registrado durante el año inmediatamente anterior, contrasta con las metas propuestas de 40% consignadas en el plan de desarrollo "cambio con Equidad" para el cuatrenio 1982-1986. De ello se deduce que en los próximos años por venir el sector agropecuario deberá crecer a tasas mucho más elevadas para responder a los objetivos trazados en el plan de desarrollo. El logro de esos objetivos estará dado entonces por las condiciones propias de nuestra economía, la acción gubernamental frente a las políticas agropecuarias y por los riesgos propios de la actividad agrícola tales como las condiciones de clima, pestes y enfermedades, mercadeo, etc.*

*Ya mencionamos el crecimiento registrado por el cultivo de palma africana en 1983, tanto en nuevas áreas de siembra como en volúmenes de producción. Sin embargo, debo aclarar que dichos resultados no son producto de los programas de reactivación puestos en marcha por el actual gobierno y por el contrario, se entienden por un lado como el crecimiento histórico registrado en siembras, debido principalmente a las perspectivas halagadoras del cultivo y por otro lado a algunas medidas, que aun cuando no correspondieron a políticas concretas, fueron tomadas por la pasada administración durante sus últimos meses, que sí han sido efectivas.*

*El aumento en producción tiene su razón de ser en una mayor eficiencia en los procesos de extracción y a un mayor número de hectáreas que entran en producción.*

*Volviendo al tema de la reactivación en palma, esta no puede en el aspecto de producción de aceite reflejarse durante el presente gobierno y no puede porque la palma africana por su propia naturaleza demora por lo menos entre 4 y 5 años para empezar a producir. Donde sí pudiera reflejarse alguna política de reactivación sería en las áreas de siembra. Si en 1984 las nuevas siembras superan por un margen importante el nivel de siembras tradicionales, entonces podremos afirmar que hay reactivación y que necesariamente se reflejará en producción algunos años después. En caso contrario, seguiremos en la misma tónica. Crecimiento lento e insuficiente.*

*La verdad es que con la Ley 9a. de 1983 se han dado algunos incentivos tributarios para estimular las inversiones en el campo, y entre ellas las que se hagan en oleaginosas perennes. Ya lo habíamos dicho que no pecaríamos de muy optimistas con dicho incentivo, pero tampoco seremos pesimistas, pues al menos se ha intentado algo que nos permita enfrentar el futuro con confianza y esperanzados de que la reactivación haga blanco en las siembras de palma africana y en la producción de aceites.*

Antonio Guerra de La Espriella

*El Director Ejecutivo y los funcionarios de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma, quieren agradecer a todos y cada uno de los afiliados y sus respectivos funcionarios por la magnífica colaboración prestada y la atención dispensada a lo largo de 1983.*

*Igualmente hacen extensivo los agradecimientos a las personas y entidades que cooperaron para que sus funciones y tareas se realizaran en forma eficiente y ágil*

*Al terminar el presente año hacemos votos por una feliz Navidad y un próspero 1984 por el progreso y la paz nacional.*



"Mensaje de Navidad"